

## XVI PREMIOS PYME EXPANSIÓN E IFEMA MADRID

# “Las pymes son héroes”

**GALARDONES/** Rocío Albert López-Ibor, consejera de Economía, Hacienda y Empleo de la Comunidad de Madrid, destaca que la región “ofrece las garantías y la seguridad jurídica” necesaria para favorecer la actividad de las pymes.

Jesús de las Casas. Madrid

“Las pymes constituyen la columna vertebral de toda la actividad económica en España: sois verdaderos héroes, que generáis empleo y contribuis a mejorar cada día la vida de otras personas”, afirmó ayer Rocío Albert López-Ibor, consejera de Economía, Hacienda y Empleo de la Comunidad de Madrid, durante la ceremonia de entrega de la XVI edición de los Premios Pyme, organizados por EXPANSIÓN e Ifema Madrid con la colaboración de Orange, SGR-Cesgar y Bankinter.

Estos galardones premian el trabajo realizado por las pequeñas y medianas compañías, que representan al 98% del tejido empresarial nacional y generan al 75% de la creación de empleo en España. El interés despertado por la última edición de los Premios Pyme se refleja en el número de propuestas recibidas por el jurado, que este año ha seleccionado a los ganadores entre un total de 114 candidaturas.

Con la intención de facilitar el crecimiento de estas empresas, Rocío Albert hizo hincapié en que “Madrid ofrece garantías, una situación de seguridad jurídica y una baja fiscalidad para brindar confort a las pymes, permitiendo que continúen generando prosperidad”.

## Ayudas

La consejera declaró que “las pymes son el futuro y gracias a ellas nosotros estamos aquí y podemos ofrecer los mejores servicios públicos”. Entre otras iniciativas, explicó que la Comunidad ha destinado más de 28 millones de euros en ayudas para la digitalización de las pymes madrileñas. Asimismo, aludió a las medidas de apoyo dirigidas a las pymes industriales, poniendo de relieve que la región es la segunda más industrializada de España.

“Estos premios nos permiten reconocer y dar visibilidad al esfuerzo que hacen las pymes españolas: su papel es fundamental en nuestra economía, en términos tanto de creación de riqueza como de empleo y, por supuesto, en el desarrollo de la innovación”, afirmó Juan Arrizabalaga, director general de Ifema Ma-



**ACTO DE ENTREGA** Abajo: Javier García Pagán, director general del Área News de Unidad Editorial; Belén García Díaz, directora general del Servicio Público de Empleo de la Comunidad de Madrid; Rafael Sánchez Raymundo, subdirector general adjunto y director de la división de Pymes de Bankinter; Soledad Borrego, secretaria general de Ifema Madrid; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; Rocío Albert López-Ibor, consejera de Economía, Hacienda y Empleo de la Comunidad de Madrid; Juan Arrizabalaga, director general de Ifema Madrid; Joaquín Colino, director general B2B de Orange; y Paul Victoria Mancy, CEO y fundador de Balene. Arriba: José Pedro Salcedo, presidente de SGR-Cesgar; Miguel Ángel Carrera, CEO de Added Value Solutions (AVS); Javier Huete Lázaro, director de operaciones y desarrollo de negocio de J. Huete Greenhouses; Inés Larrea, CEO y cofundadora de Cimico; Ricardo Ramírez, 'chief people officer' de Civitatis; María Pilar Casado Navarro-Rubio, CEO y cofundadora de WorkandLife; Sergio Cobos, director general de Publicidad de Unidad Editorial; y Andrés de Santiago, CEO y cofundador de Jana Producciones.

drig. De hecho, la mayor parte de las empresas que participan cada año en las ferias de Ifema son pequeñas y medianas compañías. Arrizabalaga añadió que “como institución pública, es un deber para nosotros ayudar a las pymes españolas porque ellas son el sustento de la sociedad”.

Durante la apertura de la ceremonia, Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN, incidió en que “las pequeñas y medianas empresas son las grandes dinamizadoras de la economía y aportan una contribución decisiva al crecimiento”. Ana I. Pereda añadió que “empresarios como los premiados garantizan el desarrollo de la economía española y la innovación en nuestra actividad empresarial”.

Asimismo, puso en valor que “la digitalización y la sos-

tenibilidad son los dos principales ejes que vertebran hoy el progreso de las empresas”. Así lo reflejan las distin-

tas categorías reconocidas en los galardones, que premian aspectos que los emprendedores deben tener muy pre-

sentes en clave de presente y futuro.

La gran calidad de las candidaturas presentadas a los

Premios Pyme consolidan estos galardones como un referente entre los emprendedores y las pymes españolas.

## Innovación Tecnológica | Added Value Solutions (AVS)



Joaquín Colino, director general B2B de Orange, entrega el premio a Miguel Ángel Carrera, CEO de AVS.

Added Value Solutions (AVS) nació en 2006 en Elgoibar (Guipúzcoa) y se ha convertido en un referente en el desarrollo de mecanismos, instrumentación y robótica enfocados a diversos campos de la actividad científica y espacial. Esta pequeña ingeniería está especializada en la creación de soluciones para resolver problemas en grandes instalaciones científicas mediante el diseño de componentes de alta precisión, sistemas mecatrónicos y sistemas de control térmico, entre otros. De este mo-

do, ha trabajado con instituciones como la ESA (Agencia Espacial Europea) y el CERN, además de ser elegida por la NASA para participar en proyectos tan innovadores como el desarrollo de varios de los componentes que forman el brazo robótico del rover Perseverance, el vehículo creado para explorar y recoger muestras de la superficie de Marte. Como parte de sus planes de innovación, AVS planea lanzar en 2024 el primer satélite desarrollado y ensamblado por completo en el País Vasco.

Con la colaboración de **Orange**, **SGR-Cesgar** y **Bankinter****Medioambiente | Cimico**

La biotecnológica Cimico pone el foco en la eliminación de la materia orgánica, nitrógeno y fósforo disueltos en las aguas residuales por medio de bacterias, gracias a una tecnología desarrollada por el doctor Luis Larrea, uno de los profesionales más reconocidos de Europa con más de 45 años de investigación en este campo. No obstante, fue su hija, Inés Larrea, quien convirtió esta innovación en una empresa de alto potencial. Arquitecta de profesión, había trabajado previamente en el sector textil para marcas como Loewe y Carolina Herrera, una carrera que decidió dejar



José Pedro Salcedo, presidente de SGR-Cesgar, entregó el galardón a Inés Larrea, CEO y cofundadora de Cimico.

atrás para lanzar este proyecto. Respecto a las tecnologías convencionales, Cimico minimiza el consumo y optimiza el diseño de las

estaciones depuradoras que, según algunos estudios, suponen entre el 2% y el 3% del consumo energético global.

**RSC | WorkandLife**

Al quedarse embarazadas en el año 2000, M<sup>a</sup> Pilar Casado y Claudia Caso entendieron la necesidad de conciliar el trabajo con la crianza de sus hijos. A partir de la idea de crear escuelas infantiles en el lugar de trabajo, fundaron WorkandLife dos años después con el objetivo de facilitar soluciones de conciliación laboral y familiar ante la creciente demanda de madres y padres trabajadores. La compañía ha llevado a cabo un proyecto pionero para la inclusión de educadores con discapacidad en la educación infantil, que ha sido decisivo para la obtención del galardón. Entre



María Pilar Casado Navarro-Rubio, CEO y cofundadora de WorkandLife, recibe el premio de manos de Juan Arrizabalaga, director general de Ifema Madrid.

otros beneficios, la iniciativa ha dado lugar a avances en materia de igualdad de oportunidades para las personas con discapacidad en

este entorno laboral, una mejora en la calidad de la educación para los niños y un impacto positivo sobre la comunidad.

**Creación de empleo | Civitatis**

Alberto Gutiérrez Pascual fue desde 2008 hasta 2014 el único empleado de Civitatis, compañía que se ha convertido en un referente en la distribución online de excursiones, visitas guiadas y actividades en español. Seis años después de fundar la empresa, abrió la primera oficina corporativa e incorporó a cinco personas a su equipo. Desde entonces, la creación de empleo directo por parte de la empresa ha sido exponencial. La cifra de empleados ha crecido hasta alcanzar una media de 193 personas en 2022 y sus previsiones indican que este



Rocío Albert López-Ibor, consejera de Economía, Hacienda y Empleo de la Comunidad de Madrid, otorga el reconocimiento a Ricardo Ramírez, 'chief people officer' de Civitatis.

año se elevará por encima de los 300 empleados. Con una facturación que ya supera los 200 millones de euros, el

equipo de Civitatis tiene una media de 33 años, un 64% de mujeres y 14 nacionalidades distintas.

**Mejor emprendedor | Balene**

Después de dos décadas de experiencia en compañías como L'Oréal, Isdin y GSK, Paul Victoria Mancy se dio cuenta de que muchos problemas de salud tenían su origen en la placa dental. Esta certeza le animó a dejar el mundo de la gran empresa para emprender. Así nació Balene con la intención de reinventar el cepillo de dientes, un producto tan utilizado como poco evolucionado. El emprendedor propone un producto capaz de limpiar los dientes tanto por fuera como por dentro, gracias a su doble cara, su cabezal móvil y sus filamentos de nueva generación, a los



Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN, concede la distinción a Paul Victoria Mancy, CEO y fundador de Balene.

que añade un antibacteriano que previene la retención de humedad y elimina el 99,9% de las bacterias presentes en

los cuartos de baño. Ya ha superado las 235.000 unidades vendidas y en 2022 facturó más de un millón de euros.

**Internacionalización | J. Huete Greenhouses**

Corría el año 1995 cuando Javier Huete García fundó una empresa en Alcantarilla (Murcia) para proveer equipamientos a invernaderos de la región y de la vecina Almería. Sin embargo, tenía la ambición de llevar la compañía mucho más allá, fusionando la alta tecnología con la agricultura y el

cultivo protegido para lograr una dimensión global. Lo hizo paso a paso, empezando por distribuir invernaderos a otras comunidades autónomas. Una vez consolidada en el mercado nacional, creó su departamento de exportación en 2001 y, en tan solo dos años, llevó a cabo sus primeros

proyectos en África y Centroamérica. En la actualidad, J. Huete Greenhouses opera en mercados tan diversos como Reino Unido, Australia, Estados Unidos, México, Malasia y Arabia Saudí. Ha diseñado y construido invernaderos para la producción frutícola, hortícola y de cannabis medici-

nal en 37 países distintos, hasta el punto de que el 70% de su facturación es internacional. Desde la empresa reconocen que la adaptación a diferentes cultivos ha sido una fortaleza clave, unida a la apuesta por la sostenibilidad con iniciativas como el desarrollo de equipamiento hidropónico.



Javier Huete Lázaro, director de operaciones y desarrollo de negocio de J. Huete Greenhouses, recoge el premio de manos de Rafael Sánchez Raymundo, subdirector general adjunto y director de la división de Pymes de Bankinter.

**Accésit | Jana Producciones**

Aunque sus orígenes se remontan varios años atrás, Jana Producciones nació oficialmente en el año 2000 como una pequeña productora y escuela de musicales. La compañía ha adquirido una importante dimensión en la producción de este tipo de espectáculos, que combinan

puestas en escena originales con coreografías y música de distintos estilos para todos los públicos. En una época en la que los musicales apenas tenían penetración en España, Jana produjo obras como *Antígona tiene un plan* y *Blancanieves Boulevard*. Por otra parte, su faceta de escuela

de canto, danza e interpretación ha tenido un papel decisivo en su proceso de internacionalización: en 2019 abrió su primera sede fuera de España en Ciudad de México. Desde entonces ha llegado a ser el principal centro de formación de habla hispana en artes escénicas, abriendo espacios en

Guayaquil (Ecuador), Lima (Perú) y una segunda sede en México. Asimismo, ha establecido sinergias y convenios internacionales con escuelas y universidades como el Emerson College de Boston y con la AMDA (American Musical and Dramatic Academy) en Los Angeles.



Rafael Sánchez Raymundo entrega el accésit a Andrés de Santiago, CEO y cofundador de Jana Producciones.